

AU FIL DES SAISONS

- 2021** **Marchés solidaires**
pendant le covid avec
l'association Sol Am
- 2022** **Création de la Collab
Solidaire**
Implication dans le collectif
de la Sécurité Sociale de
l'Alimentation
- 2025** **17 Collab Solidaires**



FONCTIONNEMENT



0 salarié-e,
pas de local,
6 bénévoles



Pas de subvention
publique
Dons financiers
d'entreprises

UN OUTIL DE MISE EN LIEN, POUR LUTTER CONTRE LA PRÉCARITÉ ALIMENTAIRE

Durant le Covid, face à l'arrêt partiel de l'aide alimentaire, des marchés solidaires se sont organisés au pied des immeubles à Amiens. L'aventure ne s'est pas arrêtée avec le déconfinement.

La Collab Solidaire est créée en 2022. Le principe est simple : rendre accessibles des produits de qualité tout en rémunérant équitablement les producteur-ices locaux. Cela est rendu possible grâce à des dons financiers de PME, allant de 1 000 à 2 500 € bruts, détaxés à hauteur de 66 % pour les entreprises donatrices. Cela permet aux usager-es d'avoir accès à des paniers alimentaires à 3 à 5 €.

Après avoir mis en lien des producteur-ices locaux et des associations du territoire pour lancer de nouvelles collab solidaires, l'association s'efface et laisse le collectif d'habitant-es volontaires réfléchir ensemble au projet pour adapter le dispositif à leurs besoins.

Les actions ne se limitent pas à la distribution de paniers : une épicerie itinérante pour rompre l'isolement a vu le jour, des ateliers cuisine « légumes de saison » ont été organisés, une monnaie spécifique à une épicerie citoyenne a été créée...

Les outils de l'éducation populaire sont utilisés pour faire avec les personnes et non pas à leur place, respecter leur rythme et leur laisser le choix des produits.

Si on veut que les personnes soit sensibilisées à l'alimentation, il faut déjà leur permettre de remplir leur frigo. Sans ça, les gens vont pas venir réfléchir à tout ça : ils ont d'autres soucis à régler.
Lucien, fondateur de la Collab Solidaire

DIFFICULTÉS

> Des partenaires financiers parfois perplexes et la nécessité de bien expliquer le projet.

RÉUSSITES

> L'appropriation de la démarche par chaque Collab qui construit les choses à son rythme et les adapte aux réalités locales.

> Le partenariat avec des associations du territoire reconnues localement, permettant un lien de confiance avec la population.



LA COLLAB SOLIDAIRE, C'EST AUSSI...

- > Des marchés et restaurants solidaires, des visites chez les producteur-ices, des PME engagées pour leurs salarié-es.
- > Des partenariats éducatifs avec 3 lycées hôteliers et le Amiens Finger Food Festival.

POUR CREUSER

www.collab-solidaire.com

La Collab Solidaire
 La Collab Solidaire

